



SAMEDI 30 MARS A 9H00

MAISON DE LA VIE ASSOCIATIVE DE BEZIERS

ILLETTRISME : COMPRENDRE ET AGIR

Cette conférence animée par Stéphen BERTRAND du Centre de ressources Illettrisme Alphabétisation de l'Hérault, souhaite vous sensibiliser à cette problématique, des échanges avec la salle permettront de répondre à vos questions sur ce phénomène sociétal qui mérite toute notre attention.

Selon l'Agence Nationale de Lutte Contre l'Illettrisme (ANLCI), la situation d'illettrisme touche environ 2 500 000 personnes en Métropole*. Ce terme d'illettrisme qualifie la situation de personnes de plus de 16 ans qui, bien qu'ayant été scolarisées en langue française, ne parviennent pas à lire et comprendre un texte portant sur des situations de leur vie quotidienne, et/ou ne parviennent pas à écrire pour transmettre des informations simples. Pour certaines personnes, ces difficultés en lecture et écriture peuvent se combiner, à des degrés divers, avec une insuffisante maîtrise d'autres compétences de base comme la communication orale, le raisonnement logique, la compréhension et l'utilisation des nombres et des opérations, la prise de repères dans l'espace et dans le temps, etc.

Malgré ces déficits, les personnes en situation d'illettrisme ont acquis de l'expérience, une culture et un capital de compétences en ne s'appuyant pas ou peu sur la capacité à lire ou écrire. Certaines ont pu ainsi s'intégrer à la vie sociale et professionnelle (51% sont à l'emploi), mais l'équilibre est fragile, et le risque de marginalisation permanent.

